

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. Pts. 1
Tarragona y su provincia. 1
En el resto de España, trimestre. 4
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 8 Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M.ª Bernis, Puente Piedra, r, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

EL DEBATE POLITICO

Van pasando los tiempos y va ganando terreno la experiencia política de todos. Antes solo gozaban de luces suficientes para juzgar del desarrollo de un debate parlamentario los iniciados en las dificultades y misterios de los casos debatidos. Ya no hay misterios. Todo es claro y evidente. Así resulta que el más modesto y oscuro de los diputados y el menos inteligente de los ciudadanos que asisten á las tribunas llevan en su entendimiento un arsenal de recuerdos y juicios que les sirve para contrastar las manifestaciones del orador que ocupa la tribuna. Y se pierden en el vacío los más brillantes alardes de la oratoria cuando sirven de vestimenta á ideas desacreditadas, ó son recibidos con simpatía cuando responden al juicio general.

Lo cual quiere decir que han pasado los tiempos en que el orador parlamentario dominaba al auditorio. Cuando más, es aquél un condensador de la «idea ambiente.» O de otro modo: que ya no hay descubridores de tierras nuevas, porque todo ha sido descubierto y conquistado por el sentido común nacional.

Aplicada esta observación al discurso que ayer pronunció el Sr. Romero Roble-

do en el Congreso, iniciando el debate político de rúbrica, siempre que se abren las Cortes, resulta plenamente confirmada.

Pocas veces ha estado el Sr. Romero Robledo tan dueño de su palabra. Pocas veces ha tenido al alcance de su certera mano tantos proyectiles que arrojar sobre el banco azul. Nunca le ha sido dable disponer de un arsenal tan variado, numeroso y eficaz de argumentos de que valerse para hostilizar al enemigo.

Sin embargo de todo lo cual, la Cámara permaneció impasible, y no se pudo observar en ella ni un solo movimiento de los que en otro tiempo conseguían oradores de arte inferior al Sr. Romero Robledo manejando recursos de menos alcance.

El Correo consigna así su juicio:

«Todos los recursos que le han sugerido su entendimiento (al Sr. Romero Robledo), su experiencia y su energía, los ha empleado el orador para mover á la Cámara; pero, por sentimientos de amargura, de escepticismo, ó por lo que sea, la Cámara ha escuchado, con más pasividad que fiebre, la elocuente oración del Sr. Romero Robledo.»

El Español resume de este modo su juicio sobre la sesión de ayer en el Congreso:

«...El discurso del Sr. Romero Robledo, ¿es de los que salen del Congreso y

extienden su eco por el país? Creemos que no, y ésta era la impresión general.»

Nosotros disentimos del último juicio emitido por *El Español*. El discurso del Sr. Romero Robledo tuvo una parte que trascenderá á la opinión y que producirá efecto en ella: la crítica que hizo de las economías propuestas por el gobierno en lo que tienen de atentatorias al buen servicio y en lo que encierran de injusto al disminuir sueldos insignificantes de pobres servidores del Estado. En este y otros puntos el Sr. Romero Robledo dijo cosas que responden á la opinión dominante y que son el eco del común sentir.

Al Sr. Romero Robledo le sucede lo que á casi todos los oradores. Ellos hablan dos ó tres veces al año. Nosotros, los humildes periodistas, escribimos todos los días. Solicitado nuestro juicio por el suceso del momento, tenemos que ser críticos al minuto de lo que sucede. Acertamos unas veces, nos equivocamos otras, pero casi siempre tenemos la satisfacción de que los más ilustres oradores parlamentarios repitan nuestros juicios, engrandeciéndolos, claro está, con la luz de sus superiores talentos.

El Sr. Romero Robledo ha consagrado con su elocuencia la campaña de crítica que *El Imparcial* ha venido haciendo desde largo tiempo, y que puede ser re-

ducida á esta afirmación: las economías no son tan importantes por su cuantía como debían serlo, ni obedecen á un sistema de reorganización que el país demanda y que solemnemente ofreció el jefe de gobierno en sus discursos parlamentarios.

En esto, así como en la censura del bando del capitán general de Cataluña y de las anteriores tibiezas del gobierno, tuvo ayer el Sr. Romero Robledo frases de justa crítica que responden á opiniones emitidas por nosotros.

**

Hallámonos, por consiguiente, de acuerdo en lo que á los males se refiere. No así en lo que toca al remedio.

¿El Sr. Romero Robledo considera que puede existir un país en el que los contribuyentes se nieguen al pago de los tributos? ¿Estima que la opinión de cada contribuyente puede valer contra las leyes votadas por las Cámaras de la nación?

En esto no caben sutilezas ni argucias. Una afirmación ó una negación bastan para determinar el juicio.

Ayer el Sr. Romero Robledo se puso del lado de los contribuyentes morosos.

El mejor castigo de su opinión de ayer sería que el hado de la política—tan caprichoso como el de los cuentos—le

la pena empezaron á aproximarse los puntos luminosos, visto lo cual, y temiendo que le cortasen la retirada, se volvió precipitadamente al punto de partida, que por lo menos tenía la ventaja de cubrirle la espalda.

Los lobos estaban hambrientos, y todo hacía suponer que no se marcharían sin intentar un asalto; mi tío lo comprendió, y conociendo la ferocidad y fuerza extremada de estos animales, bien se le alcanzaba que su vida estaba realmente en peligro.

No menos le desconsolaba la posición en que yo iba á encontrarme al volver al taller, y más de una vez pensó en salirme al encuentro para defenderme; pero lo difícil era abandonar la roca. Estaba seguro de que en el momento en que echase á andar, los lobos le rodearían y le cerrarían el paso en todas direcciones.

Entonces, más por mí que por él, pues era hombre de gran corazón y que no temía á la muerte, maldijo al hurón y lamento la imprudencia que había cometido al enviarme solo en busca de la cena, imprudencia que, según todas las probabilidades, nos iba á costar la vida, pues si bien sólo seis puntos luminosos se observaban, era muy verosímil que otros lobos anduviesen cazando por el taller. Generalmente, cuando el frío es muy intenso, estos animales, que andan el resto del año en parejas solitarias, se reúnen en manadas, y entonces sus depredaciones y sus audacias no tienen límites, pues á las altas horas de la noche así recorren las calles de las aldeas como los montes bravos.

De este modo se pasó una hora de mortal ansiedad, adelantando unas veces, retrocediendo otras, dando vueltas y viéndolo sin duda la mejor manera de dar el asalto, como no fuese que aguardasen refuerzo; y mi tío, siempre apoyado contra la roca, la navaja clavada en el suelo, á sus pies, para servirse de ella cuando fuese necesario, la escopeta amartillada y dispuesto á defender cara su vida, luchando

taban esperando que cerrase el ojo para despedazarme con sus picos de acero.

—¿Usted se vió así?—exclame yo abriendo desmesuradamente los ojos y sintiendo que los cabellos se me ponían de punta.

—Yo me he visto así, sí, señor, y peor todavía, y, sin embargo, he vuelto sano y salvo á nuestro pueblo; con que mira si puedes tú ir por la cena á una legua de aquí, bien montado sobre un asno que sabe el camino, y por un camino que os llevará el solito al asno y á tí.

No había medio de replicar; obedecí á mi tío, y una hora después llegué al pueblo con tanto frío, que tuvo el ama que bajarme del asno y sentarme delante de la chimenea de la cocina, pues tal estaba yo que no podía moverme. Lamentóse, como era natural, de las excentricidades y rarezas de su señor, al cual traerían el mejor día sobre unas parihuelas exánime ó muerto, pues no mejor resultado podían dar aquellas cacerías y pescas que le tenían vuelto el seso; si bien, añadió después, gracias á sus habilidades no faltaba nunca ni una horza de perdices en la despensa ni una liebre en el garabato.

Yo, entretanto que la buena ama peroraba que daba gozo oírlo, restablecía el equilibrio de mis tuerzas y ponía en circulación mi sangre, tomando alguno que otro anticipo sobre la cena, que se componía de lomo adobado y chorizo frito, manjares que si no eran de los más finos, parecíanme á mí de los más sabrosos.

Guarneció por fin la alforja con una fiambra de madera de sauce, de aquellas que se llaman de padre Jerónimo, con un cuartal de hembrilla roja que quitaba las penas, y con una bota que se tenía de pie de puro panzuda y rellena hasta el brocal.

Sacó dos buenas mantas de viaje preparadas para las expediciones nocturnas de mi tío, y díjome que me marchase inmediatamente para que no se incomodase su señor, que

hiciese ministro de Hacienda de un país convencido por su último discurso.

(De *El Imparcial*).

Extracto del «Boletín Oficial»

Real orden del Ministerio de la Gobernación resolviendo que por las Comisiones provinciales al verificar los nombramientos de médicos civiles de las Comisiones mixtas se tengan presentes los servicios de aquéllos que al acudir á concurso acrediten haber sido médicos provisionales de Sanidad, militar, estimándose como de preferencia en los casos de igualdad de circunstancias con otros concurrentes.

—Circular de la Dirección general de Administración relativa á los exámenes de secretarios de Diputaciones, señalando para dichos ejercicios el día 18 del actual.

—Edictos del señor gobernador haciendo saber que por D. Gabriel Lluch Anfruns, vecino de Barcelona, se han registrado unas minas de mineral de cobre y otra de plomo con los nombres de «Mercedes» y «Ramona», en el término municipal de Vilanova de Prades.

—La Comisión provincial fija los precios para la liquidación y abono de las especies de suministros hechos por los pueblos de esta provincia durante el mes de Octubre último á las tropas del ejército y guardia civil.

—Las Alcaldías de Vespella y Aleixar anuncian la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

—La de Mora de Ebro tiene de manifiesto el proyecto de presupuesto adicional.

—La de Espluga de Francolí el reparto de consumos y salarios.
—Y la de Senant anuncia la secretaría vacante en dicho Ayuntamiento, dotada con 500 pesetas anuales.

—El Juzgado de primera instancia de Reus anuncia la subasta para la venta de una casa de la calle alta de San José de dicha ciudad, propiedad de D. Lorenzo

Martín Ganché, doña Ana Martí Girat y D. Jaime Fábregas Varnis.

El de Tortosa la venta en pública subasta de varias fincas del término municipal de Uldecona, propiedad de Vicente Castell Torrent.

—Requisitoria del juez instructor militar del regimiento infantería de Albuera citando, llamando y emplazando al soldado José Virgilio Vidal.

—Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Bisbal del Panadés.

Crónica

Advertencia

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas personas se dirijan á la Administración de este periódico para cualquier asunto, lo hagan á la PLAZA DE SANTA ANA, N.º 3, PRAL., donde se hallan instaladas las oficinas.

Ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita

Guiados por el deber que sentimos de contribuir á la medida de nuestras fuerzas á la realización del proyecto que tanto interesa á Tortosa y su comarca, no hemos de dejar paso á las rencillas ni á las censuras de que se han hecho acreedores aquellos que, influidos por la demencia del poder y por su constante afán de aparecer únicos, cuando su papel queda reducido á ser otros, han pretendido quitar importancia á las personas y á las entidades que se ocupan y preocupan de llevar á feliz término asunto de tan capital interés.

Hace algunos días que *La Verdad* no cesa de elogiar el viaje de su ídolo señor Gonzalez, acompañado del alcalde de Tortosa, por las capitales de Castellón y Valencia, copiando bombos para sus amigos y deduciendo, porque así le place, que de esa peregrinación nacería la subasta del ferro-carril.

Nada hubiéramos opuesto á tal creencia, ansiosos de que se sumasen todos los elementos de los distritos de Tortosa y Roquetas para el bien del país, sin las de-

mostraciones de egoísmo y soberbia y las frases poco cultas y menospreciantes con que adornó sus escritos.

La obligación de la defensa y el culto que debemos á la verdad nos impelió á poner las cosas en claro y á llamarlas por su nombre, haciendo historia de la indiferencia demostrada durante largo período de tiempo por los que presentaba el órgano del entresuelo, á deshora y á son de murga agradecida, como los únicos importantes y los únicos defensores de los intereses generales del país.

Desde que el Sr. Gonzalez salió de Tortosa y dejó su libelo entregado á su propio impulso, los desatinos y las procacidades no reconocen límite, llegando en su locura, hasta el relieve en el ridículo, para aquellos que pretenden ensalzar.

Dijo de la Cámara Agrícola y de la Junta de defensa, que eran unos caballeros que nada significaban; que no representaban nada, ni buscaban otra cosa que notoriedad; que sus trabajos se desarrollaban en el vacío; que el país no les secundaba, y otras lindezas por el estilo, tan faltas de razón, como sobradas de injustificada arrogancia. En su último número, sin ir más lejos, después de decir que el Sr. Gonzalez está dispuesto á toda suerte de sacrificios (¿) á favor de los intereses del país, llama á los individuos de la Cámara y de la Junta cuatro caballeros particulares.

Pues bien; al mismo tiempo que *La Verdad*, órgano del gonzalismo y libelo familiar de los mandarines, trataba de echar sobre las personas y entidades que trabajan en beneficio de la consecución del ferro-carril, todo linaje de menosprecios, el Sr. Gonzalez (D. Teodoro), con más sereno juicio y con arrepentimientos muy atendibles, espone al Sr. Presidente de la Cámara Agrícola, contestando á la comunicación que le fué dirigida, sus deseos y propósitos de contribuir con todas sus fuerzas al éxito que todos ambicionamos, reconociendo que á la Cámara y Junta de defensa le están encomendados y representan los grandes y valiosos intereses del país.

La carta del Sr. González, á que nos referimos y que las personas que forman los organismos aludidos aprecian en lo mucho que vale y significa, es la mayor y mejor desautorización de todo cuanto llevan escrito en las columnas de *La Verdad* esos enfermos del entendimiento que cifran to-

da su obligación en quemar incienso en el altar de unos ídolos, sin tener en cuenta que muchas veces les dan con el incensario en las narices.

Conste, pues, que todo cuanto pueda hacer el Sr. Gonzalez en apoyo de las gestiones de la Cámara Agrícola y de la Junta de defensa, lo agradecerá el país, y de nuestra parte no saldrán frases que puedan redundar en menosprecio de sus trabajos, consecuentes con nuestros propósitos de no mezclar para nada la política con asunto tan ligado á la prosperidad de toda esta comarca.

Veremos la conducta que observa el órgano gonzalista, tan en desacuerdo con su jefe en la manera y forma de apreciar á los individuos que forman la Cámara Agrícola y la Junta de defensa.

Anteayer dió á luz, con toda felicidad, una hermosa niña la señora de nuestro querido amigo D. Vicente Veguer Maimó. Madre é hija siguen en perfecto estado de salud.

Con motivo de tan fausto acontecimiento felicitamos muy de veras al Sr. Beguer y demás familia.

Ayer llegó á ésta, procedente de Barcelona, nuestro querido amigo D. Luis Bau Vergés, quien después de brillantes ejercicios de licenciatura acaba de obtener de aquella Universidad el título de abogado.

Dámosle nuestra enhorabuena, á la par que le deseamos mucha suerte y no menos clientes en el ejercicio de su profesión.

Háblase de haber perdido la razón é ingresado en un manicomio un opulento caballero que há pocos años realizó importante donación al Estado.

El domingo falleció en Reus el ex-alcalde de aquella ciudad, D. Eusebio Folguera.

Descanse en paz el amigo y reciba su desconsolada familia nuestro sentido pésame.

En el pueblo de Navarrodilla, el muchacho de quince años, Fermín Rodríguez, pretendía hacer entrar en el establo á una novilla, y tuvo para ello el mal acuerdo de sujetarse á la cintura la cuerda con que estaba atada. La novilla, asustada, em-

era hombre poco sufrido en todo lo que se rozaba con la comida.

—Sabíalo yo tan bien como ella, y me propuse no hacerle aguardar mucho, sólo que habiendo arreciado extraordinariamente el frío aquella noche, obté por dejar el asno y dar á pie la vuelta al cazadero, llevando acuestas la alforja y las mantas, cuyo peso antes debía servirme de abrigo que de molestia.

Lo aprobó el ama, que daba diente con diente en la puerta de la calle, y con la escopeta debajo del brazo derecho y cargado como una acémila, tiritando unas veces, sudando otras, tan pronto cantando para ahuyentar el miedo, como maldiciendo mi suerte, que de aquel modo por montes y vericuetos me traía, me dirigí á buen andar hácia el cazadero, que, como ya he dicho, se encontraba en lo más hondo del taller del pueblo.

—Pero antes de proseguir, veamos lo que hacía mi tío en tanto que yo tan mal de mi grado cumplía aquella noche memorable sus encargos.

Tres cuartos de hora llevaría ya sentado filosóficamente al lado del vivar tiritando, fumando, dando palmaditas sobre la tierra y prestando atento oído al cascabel del hurón, el cual seguía durmiendo tranquilamente en las subterráneas galerías abiertas debajo de la roca, si es que ya por haberse escapado bonitamente por una boca oculta entre la maleza, no corría en toda libertad por el taller, cuando observó que el perrillo zarzalero, que andaba olfateando las hierbas del contorno, volvía jipandó, temblando y procurando á todo trance colocarse entre la roca y la espalda de su dueño.

Atribuyó éste todo aquello al intenso frío de la noche, y asiendo el perro por las encrespadas lanas, le separó del sitio en donde pugnaba por refugiarse, para que no le molestase; pero el pobre animal volvió á gruñir y á dar las pruebas más inequívocas de espanto.

Esto ya llamó la atención de mi tío; se incorporó y trató de ver entre las tinieblas que le rodeaban; al pronto nada distinguió; pero á fuerza de fijarse, y como á unos cincuenta pasos, distinguió entre el monte bajo que cubría el taller dos puntos luminosos....., después otros dos..... y otros dos más lejos.

Estos puntos luminosos permanecían inmóviles unas veces, se movían otras....., alejándose alternativamente á derecha é izquierda. Estaba mi tío harto acostumbrado á todas las peripecias de la caza para no comprender lo que aquellos puntos luminosos significaban. Tenía enfrente tres lobos.

Uno no le hubiese importado gran cosa, que no era aquella la primera vez que enfrente de estos animales se encontraba; pero tres, de noche, en pleno invierno y en medio de un monte solitario, era ya digno de tenerse en cuenta.

Registróse precipitadamente los bolsillos y buscó en las esquinas del morral de cuero que suspendido llevaba á la espalda para ver si por casualidad tenía alguna bala; no halló ninguna.

Tirar á distancia con perdigones sólo podía dar por resultado herir levemente á uno de los lobos, sin contar que de este modo se quedaba desarmado.

Resolvió, pues, esperar á pie firme, apoyada la espalda contra la roca y no hacer fuego más que á quema ropa.

De este modo estaba seguro de destruir á uno de sus enemigos, pero siempre quedarían por lo menos otros dos, que tal vez no le darían tiempo de cargar, sino que se arrojarían sobre él, y en cuatro dentelladas le despedazarían.

Bien se le alcanzaba que si podía encender lumbre, las llamas tendrían á raya á los lobos, pues es sabido que el fuego asusta á los animales más feroces; pero tenía que buscar ramas secas para conseguirlo, cosa no tan fácil como parece en una noche obscurísima, en que es preciso ir palpando el suelo; pero observó que en el momento en que se apartó de

prendió carrera, llevando arrastrado por el campo al muchacho, que resultó con el cuerpo completamente despedazado.

Ha sido convocada para mañana juéves 9 para celebrar sesión, la Comisión mixta de Reclutamiento.

Ha sido nombrado escribiente de Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública D. Enrique Gonzalez.

Según informes, en Perelló trabajan noche y día unos setenta molinos aceiteros, faltando compradores.

Leemos en un colega de Valencia:

«El interés vivísimo que está despertando en todas partes la guerra de los boers con los ingleses y las merecidas simpatías que se sienten por el general del ejército orangista, debidas á sus continuadas victorias sobre sus contrarios, nos ha movido á gestionar la adquisición de antecedentes en averiguación de la procedencia de aquel general, que no se llama Muller, sino Meyer según hemos podido confirmar en algún colega de la corte.

De los antecedentes que hemos adquirido resulta que, en efecto, el referido general es paisano nuestro é hijo de una persona muy conocida en Valencia.

Especialmente la gente de curia recordará que allá por el año 1886 hubo en la sección segunda de lo criminal de esta Audiencia un señor magistrado, emparentado, si no estamos equivocados, con alguna familia de Onda, y que antes desempeñó el cargo de juez de primera instancia de Castellón de la Plana.

D. Enrique Meyer, que así se llamaba dicho funcionario, tenía un hijo, Lucas Meyer, arrogante y desenvuelto, que cursó la carrera de leyes en esta Universidad literaria.

Pues bien; aquel joven, que por cierto tuvo la desgracia de ser herido con arma blanca en aquel entonces por unos juvenzuelos en la calle de Boix, y después la inmensa de perder á su padre, mostraba poca afición á la abogacía, y sin duda fué á parar al estado libre de Oragé y allí dedicóse á la carrera militar con tal aprovechamiento, que, á pesar de sus pocos años, ha conseguido, no solo ser general de aquel ejército, sino la admiración de cuantos siguen los sucesos de la guerra del Transvaal.»

Tenemos la satisfacción de anunciar que el magistrado de esta Audiencia don Joaquín Soler, se halla fuera de cuidado, debido al acierto con que ha tratado la enfermedad el médico municipal Sr. Canals.

La comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio redactará un manifiesto que tendrá grande importancia, pues constituirá un ultimatum á los Poderes públicos.

Continúase agitando la idea de celebrar un meeting monstruo.

En la sección primera de la Audiencia Provincial vióse anteayer en el tribunal del jurado la causa instruida en el Juzgado de Falset contra José Cedó Caballé. En la noche del 4 de Octubre del pasado año, un pordiosero llamado Pedro Seguí Fon, después de haber frecuentado varias tabernas de dicha ciudad y estando en completo estado de embriaguez, se dirigió á Marsá por la carretera, quien le robó 15 pesetas y un cuchillo.

Practicada la prueba testifical, el ministerio fiscal, representado por el Sr. Lardier, calificó el hecho de robo, solicitando un veredicto de culpabilidad. La defensa, confiada al letrado Sr. Morera, probó que su patrocinado no había tenido participación en el robo, pidiendo un veredicto de inculpabilidad.

Habiendo sido el veredicto de inculpabilidad, el tribunal de derecho absolvió li-

bremente al procesado, á quien representaba el procurador señor Monguió.

En la sección segunda tuvo lugar el juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de Valls contra Pablo Agrás Ricar acusado de haber sustraído 27 coles el día 21 de Diciembre del pasado año de una finca situada en la partida Vinyet, del término municipal de Pont de Armentera.

Después de la prueba practicada, el ministerio fiscal, representado por el señor Lardier, retiró la acusación, pidiendo la libre absolución del procesado, con lo cual se conformó el letrado defensor señor Rovira, quedando concluído el juicio para sentencia.

Representaba al procesado el procurador señor Serrano.

Según noticias, anteayer ocurrió en la Selva un pequeño tumulto, á consecuencia de hallarse en dicha población los agentes ejecutivos, rompiéndose á pedrada limpia varios cristales de una casa y disparándose algunos tiros

El alcalde de Londres ha organizado una suscripción á favor de las familias de los soldados ingleses que combaten en África, habiendo ya recaudado cerca de dos millones de pesetas.

Los yanquis residentes en Londres han contribuído con 175.000 pesetas.

La suscripción solo hace tres dias que está abierta.

En virtud de los nuevos servicios de la Compañía Trasatlántica, habrá mensualmente una expedición al Río de la Plata, en vez de la que realizaban dichos vapores cada dos meses. El vapor de la línea de la Plata saldrá de Génova el 30 de cada mes, el 3 de Barcelona y el 7 de Cádiz, después de haber recibido el pasaje del Norte que para el Plata traiga el vapor de la línea Brasil Pacifico.

«El Imparcial», se vende todos los dias. Librería Voltes.

El Sr. Obispo de Barcelona ha dispuesto que en adelante en su diócesis no se conceda permiso alguno para celebrar matrimonios de noche sino en casos de necesidad, previa formación de expediente que será sin pago de derechos de ninguna clase, cuya resolución se reserva, siempre con algunas restricciones. La misma prohibición se extiende á la celebración de matrimonios en oratorios privados.

A la vez encarga á los párrocos que no permitan que con motivo de la celebración de matrimonios se hagan dentro de la iglesia aparatos y manifestaciones que desdigan de la gravedad del acto.

Limpiándose ayer un pozo negro en una casa de Sevilla inmediata á la Aduana, se ha encontrado una gran cantidad de azogue, extrayéndose ayer buena parte y quedando por recoger bastante para mañana.

Se explica el hallazgo por haber servido dicha casa para almacen de azogue hasta que se arrendaron las minas de Almadén. Las filtraciones de aquella época son el hallazgo de hoy.

Se calcula el valor del azogue en unos 2.000 duros.

El eclipse de sol que habrá de verificarse en Mayo del año próximo comienza á despertar curiosidad en el mundo sabio, y España habrá de ser visitada con tal motivo por gran número de expediciones extranjeras.

Una de ellas ha sido organizada por la Sociedad Científica Irlandesa de Dublin. Entre astrónomos de profesión y aficionados, naturalistas, físicos y otros cultivadores de diferentes ciencias, hay alistados ya ciento cincuenta expedicionarios, que vendrán á España á observar el eclipse y hacer de paso otros estudios sobre flora, fauna, geología, etc.

La expedición fletará un barco expresamente. Vendrá provista de los aparatos más modernos de observación y se dirigirá, según todas las noticias, á algún punto de la provincia de Alicante, donde el eclipse podrá observarse en condiciones muy ventajosas, si el tiempo no lo impide.

INGLESES Y BOERS

Dos creceros acorazados, en virtud de orden apremiante, han salido para Durban.

Telegramas recibidos con referencia á informes de Maffeking dicen que los boers que sitian esta plaza han emplazado en una colina situada á siete millas de distancia de la población, un cañón de gran calibre que se les ha enviado de Pretoria para reforzar el asedio.

Despachos fechados el día 2 en Colenso dicen que una patrulla avanzada de un cuerpo de ejército boer, cuyo contingente se calcula en unos dos mil hombres, sin artillería, tuvo contacto con las avanzadas inglesas.

En este encuentro resultaron muertos un inglés y dos boers.

Otro despacho de Colenso relata el hecho de armas en términos diferentes y diametralmente opuestos.

Dice que los boers atacaron directamente á Colenso y que tenían cañones de grueso calibre que hicieron fuego sobre la plaza y sobre un fuerte.

Por telegramas se sabe que por orden del general Buller se han replegado á 50 millas al Sud numerosas fuerzas inglesas.

Realmente no se conoce nada definitivo sobre la rendición de Ladysmith.

Las noticias oficiales niegan la rendición y las particulares no son tan categóricas.

Un despacho de Orange River comunica noticias de Kimberley que alcanzan al miércoles.

En el citado día no había novedad en la plaza y todo iba bien, continuando los boers el asedio sin causar daño digno de mención.

En el ministerio de la Guerra de Londres no se ha recibido noticia alguna que confirme la de haber sido tomado por los ingleses un campamento boer.

El Manchester Guardian publica un telegrama fechado en Stoemberg el día 1.º del actual, en el que se manifiesta que se considera inminente el ataque de De Aar.

El gobernador de Natal ha dictado un bando en el que se anula la proclama del Estado libre de Orange, anexionando al mismo el Tugela superior.

Se ha proclamado el estado de sitio en los distritos de De Aar y Orange River.

NOTICIAS de MADRID

El proyecto de ley formulado por el Gobierno para reducir el año económico á la periodicidad del año natural fué aprobado por el Congreso con una equivocación seria.

Para subsanarla de la mejor manera posible se hará la aclaración mediante una pregunta dirigida á la mesa de la Cámara.

Si hubiese oposición á este procedimiento, tendría que variarse el dictamen que sobre este proyecto dará la comisión del Senado; y como habría dos leyes diversas votadas, sería necesario convocar á una comisión mixta de ambas Cámaras que fijara el texto definitivo.

El señor Sagasta, examinando el discurso pronunciado hoy por el Presidente del Consejo, lo ha calificado de verdadera heregía.

Un hombre de las dotes del señor Silvela, que tantas pruebas de debilidad ha dado, venir ahora con amenazas de próximos derramamientos de sangre para la represión de los sucesos que ocurren en Barcelona, le parece al señor Sagasta altamente censurable y ridículo.

En general se acepta este criterio del señor Sagasta sobre el discurso pronunciado por el señor Silvela.

El Sr. Maluquer ha conferenciado extensamente con el ministro de Gracia y Justicia para hacerle entrega de la exposición de los propietarios de Barcelona, pidiendo la reforma de ley de desahucios.

El conde de Torreanaz ha acogido con interés el proyecto y ha ofrecido estudiarlo.

El Sr. D. Augusto Figueroa hablará mañana en el Congreso para exponer cual era el programa del general Polavieja.

Dícese que al tratar de los desplantes del Sr. Silvela, recogiendo las frases que hoy ha pronunciado, le calificará de «Narvaez de cartón».

Don Eduardo Maluquer ha entregado al ministro de Gracia y Justicia una exposición de los propietarios de Barcelona, pidiendo la reforma de la ley del desahucio y del arancel.

El ministro ha ofrecido estudiar el asunto.

El día 12 se celebrará en Cariñena una asamblea de vinicultores.



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina

y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Gran surtido de estuches

PRECIOS ECONÓMICOS

Librería y Papelería de Biarnés

Pasaje Franquet y Calle de la Ciudad

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales
de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA

en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Zapatería

de Moreso

Plaza Catedral

| | Pesetas |
|---|---------|
| Botinas mate puntera ó doble suela <i>clavado</i> para caballero á. | 10'50 |
| » » cartera figurada » » » » | 11 |
| » » » » » cosido á mano » » » » | 14 |
| » » puntera » » » » » » » » | 13'50 |
| » » piel color puntera <i>clavado</i> » » » » | 11 |
| Brodeguis piel rosa doble suela » » » » | 11 |
| » » color » » » » » » » » | 11 |
| » » » » forma novedad » » » » » » » » | 12 |
| » » » » » » cosido á mano » » » » » » » » | 13 y 14 |
| » » » » Rusia » » » » » » » » » » | 16 |
| » » » » » » cartera » » » » » » » » » » | 17 |
| » » todo charol, <i>último modelo</i> » » » » » » » » » » | 18 |
| » » mate forma novedad » » » » » » » » » » | 14 |

PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.-TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.